

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE ARTÍCULOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración: P. Ferrer, Palma, 7, de S. M. á 8 p.

Teléfono núm. 190.

UNA peseta al mes.

AÑO III.

Palma Miércoles 5 de Julio de 1893

NÚM. 775

Literatura extranjera

DESDE PARIS

29 Junio 1893.

El telégrafo habrá enterado á ustedes del escándalo de actualidad, del colosal escándalo promovido por la lectura en la Cámara de diputados de unos documentos de carácter gravísimo que luego han resultado apócrifos dando esto lugar á la prisión y procesamiento de Mr. Duret, director de *La Cocarde* y á la del mulato Norton.

En alguna de las cartas que escribí á ese periódico cuando estaba en todo su auge la célebre cuestión del Panamá, censuré con dureza á los que impulsados por el odio que engendran las ambiciones políticas, no reparan en medios, por repugnantes é indignos que sean, para hundir al adversario en el abismo del descrédito. Todas las consideraciones que entonces hice son aplicables al caso que hoy sirve de tema á los principales trabajos de los periódicos de mayor circulación; trabajos en los cuales aparecen cien veces repetidos los nombres de Millevoye, Clemenceau, Morés, Norton y Duret.

Como he dicho antes, los documentos con que se trató de demostrar un delito de alta traición, uno de esos delitos que producen y deben producir siempre tempestades de indignación patriótica, resultan apócrifos: el mulato Norton recibió 10.000 francos por suministrarlos. Lo verdaderamente sensible para él es que el agente de policía Maigre, representando una comedia ante la esposa de Norton, logró apoderarse de la citada suma. Es decir que realmente, al infeliz mulato no le produce un solo centimo su intervención en la falsedad. Ha hecho un mal negocio. Y lo peor para él es que los tribunales franceses no le permitirán hacer uno bueno durante mucho tiempo.

Anteayer asistí á un hermoso espectáculo. Más de 500 alumnos de los colegios y liceos de París, hicieron bajo la acertada dirección de entendidos profesores civiles y militares un simulacro de transporte de heridos. Estas maniobras—verdaderamente útiles para la juventud que adquiere en ellas los conocimientos y la práctica que pueden ser precisos en muchas ocasiones—verificáronse en un vasto terreno lleno de obstáculos, muros, zanjas, fosos, cercados etc., y fueron admirables la agilidad, la resistencia, la fuerza hercúlea de casi todos los alumnos que transportaban á sus compañeros—los supuestos heridos—sobre la espalda, en brazos y en camillas, salvando los obstáculos con todas las precauciones necesarias para evitar el traqueteo del cuerpo inerte que transportaban y rivalizando todos en los ejercicios hasta el punto de despertar el entusiasmo de las autoridades y particulares que los presenciaron durante dos horas.

A fines del siglo de las luces se ha verificado en Amiens un acto del cual quiero dar pormenores á los habituales lectores de estas notas. Si el relato del hecho no estuviese autorizado por la seriedad del periódico *Le Rappel* y por la firma de mi excelente amigo monsieur Vacquerie, hubiese creído y seguiría creyendo que se trataba de una *inoestada*.

Es el caso que Charles Verecque redactor de un periódico socialista de Amiens, injurió por escrito y de palabra al procurador de la República á los pocos días de haber sido condenado á un arresto por la participación que tuvo en una huelga tumultuosa. Las frases ofensivas fueron las siguientes: «Será presi-

so pegar en la espalda del representante y del ministerio público el discurso del abogado que me ha defendido.» Por insertar estas frases en el periódico y por repetir verbalmente el mismo día y en mitad de la calle ante el representante de la ley fué condenado Verecque á pública extractación de la cefensa y á un mes de arresto.

Y aquí empieza la parte gruesa del caso.

Al día siguiente de ser dictada la sentencia el funcionario ofendido recibió la siguiente contestación:

«Sr. Procurador de la República.

En la edad media los condenados, sin mas ropa que una camisa y con una cuerda en el cuello y un cirio en la mano se colocaban en la puerta de la iglesia y se arrepentían públicamente de los errores y faltas que hubieran podido cometer.

Esta tradición continúa en vigor, por lo visto, en la legislación actual.

Por lo tanto, el ciudadano Charles Verecque, vestido con una camisa; llevando una cuerda en el cuello y un cirio en la mano se presentará á las diez y 45 minutos de la mañana del miércoles 21 de Junio en el pórtico de la Catedral y hará la retractación que ha sido condenado.

En efecto: en el día y á la hora señalada Charles Verecque hizo todo lo indicado en la carta anterior y sereno, imperturbable, ante un grupo bastante numeroso de personas que no podían contener la risa, dijo en alta voz:

«Declaro que he hecho mal el confundir la espalda de un honorable magistrado con una de esas paredes en la que aparecen pegados con engrudo los anuncios y los programas del partido socialista á que pertenezco. Como mis lectores comprenderán, la retractación fué peor que la injuria ó Charles Verecque después de hacer aquella se fué á la cárcel para sufrir el mes de arresto. Debo advertir que en el acto de retractarse llevaba, además de la camisa, unos pantalones. Su afán de burlarse del procurador de la República, no llegó hasta el extremo de hacerle incurrir en una falta contra la moral y las buenas costumbres, falta que le hubiera proporcionado un castigo mayor al que hoy está cumpliendo eso es lo que siente el representante de la ley que Verecque no haya hecho la retractación desnudo desde las rodillas para abajo

ANTONIO DE LA VEGA

(Prohibida la reproducción en esta isla)

DESDE MADRID

Madrid, 1.º

La última campanada las ocho acababa de sonar en los relojes de la villa, cuando terminó el Consejo en que se habían reunido los ministros de la Corona para deliberar sobre los arduos problemas y cuestiones de Gobierno puestos sobre el tapete.

Los consejeros, reservadísimos como nunca ni una sola palabra quisieron decir acerca de lo tratado.

Sólo el Sr. Maura, más compasivo que sus compañeros, con la prensa, reveló toda la verdad del caso en las siguientes palabras:

«No se puede negar que el Gobierno está dividido. Ya ven ustedes, salimos por grupos.»

Pero como tal revelación hízola con faz sonriente y como quien bromea, á broma lo tomaron casi todos cuantos pudieron escucharle.

Vino después la consabida nota oficial, y ésta acabó de desoerir el velo con su espartano laconismo.

He aquí lo que decía:

«El resto del Consejo se dedicó á examinar el estado general de los asuntos políticos y parlamentarios.»

Omitir el acuerdo dejando en tan grave cuestión, era señal evidente de que no lo hubo, y como cuando los ministros no marchan de acuerdo, la crisis se impone, no necesitó yo, ni necesitaron muchos, más noticias que comprender que la crisis había quedado planteada en el Consejo.

Así es la verdad, y he aquí como al fin han venido á confirmarse mis predicciones de que por esta vez ni tendríamos presupuestos, ni el Gabinete de altura resistiría los calores del verano.

A mayor abundamiento, y por si alguna duda pudiese caber á los optimistas, la reina regente ha firmado esta mañana el decreto disponiendo que los presupuestos actuales rijan en el año económico, que comenzará mañana.

Conocido ya el desenlace, poco puede importar á los lectores el desarrollo del drama; pero sin embargo, bueno será instruirles de que la crisis la planteó el ministro de Hacienda.

Los de Guerra y Gracia y Justicia optaban por transigir retirando sus reformas; el señor Sagasta, buscando un temperamento intermedio, propuso tener las Cortes abiertas durante todo el mes de Julio, y luego volver y reunir las en Setiembre; pero el señor Gamazo, tan luego vió en estas palabras la ocasión que anhelando venia para salir del gabinete, anunció su dimisión.

¿Por qué no se ha declarado la crisis de una manera oficial á estas horas?

Según unos, porque para salvar un poco las apariencias, conviene hacer como que se resiste el obstruccionismo de los conservadores durante ocho días más. Según otros, porque hallándose el orden público turbado y el principio de autoridad muy caído, sobre todo en Coruña, donde la Junta de Defensa, erigida en convención, promulga decretos y da disposiciones enfrente al poder ejecutivo y legal, no puede caer ningún ministro interin esos elementos facciosos no estén sometidos.

Queda, pues, una semana menos tal vez de vida, si vida puede llamarse á éste, á los actuales ministros.

Conforme tantas veces dije, únicamente los señores Moret y Pasquín se salvarán del naufragio.

Ahora roguemos á Dios que una vez declarada oficialmente la crisis, no nos haga don Práxedes aguardar mucho por el nuevo gabinete. Si tarda en organizarse no tendrá perdón de Dios, pues la verdad es que en estos días si no va parándose sera porque no quiere.—L.

LA JUNTA DE DEFENSA

DE LA CORUÑA

Acto de rebelión

Los corresponsales de la Coruña á la devoción de la Junta de defensa, dicen en sus últimos despachos, que la Junta de defensa se reunió anteayer, acordando felicitar por telégrafo al general Sánchez Bregua por su última interpeleación en el Senado, defendiendo la Junta contra las decisiones del juez.

También acordó celebrar sentuosamente la función religiosa llamada del «Voto», hecho en 1589, cuando sitiaron los ingleses la Coruña, dando Maria Pita una prueba heroica del valor de los gallegos.

La Junta costeará la función y la presidirá. Para dar más realce al acto, se invitará á que pronuncie el panegírico al doctoral de la catedral de Santiago, don José Portal, elocuente orador y decidido regionalista.

Pero no es esto hoy lo más significativo.

Lo grave es este acuerdo tomado por la Junta de defensa.

Dice así:

«Junta de defensa de la Coruña: En consideración á que el poder central continúa decayendo las justas quejas que viene elevando esta region para el restablecimiento del centro militar de que se le ha despojado con menosprecio de sus derechos y con vilipendio de su dignidad, esta junta, que persevera con más firmeza cada día en oponer toda clase de resistencias pasivas, ha acordado lo siguiente:

Art. 1.º Se suspende el pago de toda contribución directa al Estado, y por consiguiente, los propietarios, fabricantes, industriales, comerciantes, abogados, médicos, farmacéuticos y todos aquellos que están inscritos en el padrón industrial, se abstendrán de pagar las matrículas, sin perjuicio de que continúen ejerciendo sus respectivas industrias y profesiones.

Art. 2.º Los contraventores al artículo anterior serán declarados traidores á la patria.

Dado en Coruña á veintiocho de Junio de 1893.—La Junta de defensa.

Hé aquí, pues, convertida en Convención la Junta de defensa de la Coruña.

NOTICIAS

La cogida del Torerito

El que el día de San Pedro despachó seis toros, en la Plaza de Jativa, saliendo siempre ileso, y supliendo á *Fabrilo*, que sufrió grave cogida, tuvo el domingo en la Plaza de Barcelona, dos contratiempos: uno afortunadamente sin consecuencias, y otro, con consecuencias deplorables.

Al lidiarse el cuarto toro, el *Torerito* vióse cogido por la *talegilla*, pero, por fortuna, salió ileso de aquel contratiempo. No sucedió otro tanto, por desgracia al lidiarse el sexto toro. Acercóse á él el diestro que mostrábase vasiliante, y el cornúpeto le embistió súbitamente, enganchándole por una pierna, y produciéndole una herida de consideración.

Un grito de horror que dieron unánimemente todos los espectadores, indicó la profunda emoción de que se hallaban poseídos. A aquel grito, sucedió momentáneo y sepulcral silencio. La ansiedad era general.

A todo esto el *Torerito*, después de haber caído al suelo, púsose la mano derecha en el sitio de la pierna donde se sentía herido, y en la creencia tal vez de que la lesión que había sufrido no era cosa grave, intentó levantarse, y aun se levantó, pero á los pocos instantes faltóle la fuerza, y no cayó otra vez al suelo porque los mozos de plaza acudieron en su auxilio y le recibieron en sus brazos. Mazzantini, que no perdía de vista á su compañero, al convencerse de que éste no podía continuar la suerte de matar, obligóle cariñosamente á que se retirara á la enfermería, y cogiendo los trastos, encargóse de despachar al sexto toro.

Ya en la enfermería el *Torerito*, reconociéronle los médicos la herida. El espada tenía una herida en la tibial anterior de la pierna derecha, de diez centímetros de largo por tres de ancho, que interesó el músculo tibial anterior. Así decía el parte facultativo que teníamos á la vista.

Después de curado de primera intención en la enfermería, fué trasladado el *Torerito* á un coche de plaza, el que fué conducido á su alojamiento, sito en fonda de *Estevet*.

Durante la noche fueron muchos los amigos y aficionados que visitaron al diestro. Este se encontraba tranquilo, y el pronóstico de los facultativos, aunque reservado, permitía suponer que la herida obtendría rápida y feliz curación.

Los farmacéuticos de Cataluña.

«El presidente de la junta de defensa de los farmacéuticos de Cataluña recibió ayer del ministro de Hacienda el siguiente telegrama: «Ministro Hacienda á presidente Farmacéuticos Cataluña. Con gusto oíré reclamaciones sobre timbre y contribución industrial y será objeto de todo interés la solicitud que anuncian los farmacéuticos de Cataluña.»

A su vez el doctor Jimeno contestó al ministro de Hacienda con el siguiente telegrama: «Farmacéuticos de Cataluña agradecen su telegrama, también conducta delegado Sr. Alisal y gobernador Sr. Larroca; con tales apoyos no caben conflictos. Farmacéuticos piden á V. E. suspensión ejecuciones interin resoluciones finales.»

Hoy pasará á visitar al señor gobernador y delegado de Hacienda la Junta de defensa, y esta tarde, á las cuatro, en la seccion del Colegio de Farmacéuticos se dará cuenta del estado en que se hallan los asuntos que preocupan á los farmacéuticos y al público en general.»

Extranjero

La crisis comercial

Dice un telegrama de Indianópolis que por no poder realizar de ninguna manera sus créditos, ha quebrado la Compañía de las Canteras de Bedford, propietaria de las canteras de caliza más importantes que existen en el Norteamérica.

La Compañía quebrada ha dado á sus acreedores cuentas-efectos á cobrar por valor de más de 400.000 pesos fuertes, debido á esto continuará la explotación de las citadas canteras por cuenta de los acreedores, hasta haberse cumplido todos los ajustes firmados con la Compañía quebrada.

Fracaso de un experimento

Telegrafían de Cheyenne—City Wyoming—que despues de pasar cinco dias en los terrados del Capitolio de aquella ciudad haciendo varios esfuerzos para producir nubes ó humedad en la atmósfera ha tenido por fuerza que confesar Melbourne, el famoso productor de la «lluvia artificial», que se ha equivocado y que sólo llueve cuando Dios quiere.

Melbourne tenía firmada una contrata para producir un chaparrón de una pulgada de grueso en el pluviómetro de un área de 5.000 millas cuadradas dentro del término de cinco dias.

Secuestro en la Habana

Telegrafían de Nueva-York que una cuadrilla de malhechores secuestró un niño de ocho años, hijo del conocido fondista de la Habana don Martín Alvarez. Ayer recibió el atribulado padre una carta de los secuestradores ofreciendo devolverle el niño mediante el pago de 8.000 duros oro en calidad de rescate.

Noticia grave

Telegrafían de Tánger que se han recibido en aquella ciudad noticias de que el Sherif de Basidi, cuyo gobierno está situado en la provincia de Tarifa—Marruecos—marcha sobre Fez al frente de numerosas y bien armadas fuerzas con el propósito de arrojar del trono al sultán reinante.

Esta grave noticia no ha sido todavía confirmada.

El resultado de las elecciones

Dice un telegrama de Berlín que la publicación oficial del resultado de las segundas elecciones del Reichstag ha causado gran excitación política en aquella capital.

Los locales públicos se ven continuamente atestados de gente política sosteniendo acaloradas discusiones, menudeando bastante los conflictos.

Hoy se reúne el Consejo Federal para discutir el proyecto de ley militar reformado, que según todas las probabilidades obtendrá una mayoría de diez á 20 votos.

Dícese que los Antisemitas estarán con la oposición al paso que los polacos apoyarán al gobierno.

Entre los candidatos triunfante, el derrotado y los partidarios de ambos, ocurrió Manheim un grave conflicto que tuvo que arreglar la policía, dispersando

á tiros y sablazos á los bandos contrincantes.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE LA PENINSULA Á LAS ANTILLAS

El «Buenos Aires» llegó el 25 febrero á Dumbarton de Cádiz.

El «Alfonso XII» salió el 20 de la Habana para Santander directo.

El «San Francisco» salió el 24 de Nueva York para Vigo.

El «Antonio López» salió el 21 de Coruña para Puerto-Rico, la Habana y Veracruz.

El «Montevideo» llegó el 23 á la Habana de la Península y Puerto Rico.

El «Reina Maria Cristina» llegó el 27 á Barcelona de la Habana Santander y Cádiz.

El «Alfonso XII» regresó el 28 á la Habana de Veracruz.

El «España» llegó el 28 á Cádiz de Barcelona.

El «Ciudad de Santander» llegó el 28 á Cádiz de Barcelona.

El «Cataluña» salió el 15 de Puerto Rico para Coruña y Santander.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Méjico» llegó el 29 á la Habana de Veracruz con trasbordo para la Habana Maria Cristina».

El «M. L. Villaverde» llegó el 23 á la Habana de Santiago de Cuba.

El «Panamá» llegó el 24 á Nueva York de la Habana.

El «Habana» llegó el 29 á la Habana de Santiago de Cuba.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «San Ignacio de Loyola» llegó el 8 á Liverpool de Manila y Santander.

El «Isla de Luzón» salió el 20 de Singapore para Aden y Barcelona.

El «Santo Domingo» salió el 21 de Singapore para Manila.

El «Isla de Panay» llegó el 23 á Barcelona de Manila y Port Said.

El «Isla de Mindanao» salió el 23 de Barcelona para Port Said y Manila.

Seccion Insular

AGITACION AGRICOLA

Gobernar es transigir decíamos al final del último artículo que trataba de la agitacion que se nota en las comarcas vinícolas.

Lo confesamos francamente, no se nos alcanzan las razones en que funda el Gobernador Civil, al parecer su irrevocable negativa, para que en Manacor ó en Felanitx se celebre un *meeting* en medio del mayor orden y en el cual se redacte una respetuosa instancia levantando en ella su voz el productor, para reclamar lo que según su modo de entender es una reivindicacion justísima de sus derechos.

Muy santo y muy bueno que la primera autoridad celosa como nadie de que el orden público no se altere, tome cuantas medidas previsoras crea necesarias para su conservacion, pero estas no deben ser tales que lleguen á impedir se puedan ejercer los derechos constitucionales.

No olvide el Sr. Guzman, que es digno representante de un gobierno liberal y que como tal no debe, ni puede, para halagar los intereses de un grupo, volver la espalda á la Ley.

Nosotros que hemos podido apreciar las dotes de mando del funcionario inteligente y probo que está hoy al frente de la provincia, respetado por los enemigos y querido de los amigos, no podemos creer que sordo á la voz de su deber, cierre las puertas á una manifestacion ordenada, arrojando con ello la Ley al arroyo.

Confesamos lealmente que las expoliciones del Sr. Gamazo por un lado y las garantías que se dice darán los concesionarios del impuesto sobre alcoholes por otro, han venido

á quitar gran importancia á lo que al parecer era una nube preñada de electricidad, que se cernía sobre la viticultura mallorquina amenazando destruirla al menor choque, más no por eso, se debe impedir una pública reunion cuando insisten en celebrarla sus iniciadores.

El país que se agita en campañas electorales en pro de tal ó cual candidato, presumiendo que el electo va á las Cortes ó al Gobierno á trabajar para regenerar la Agricultura, y se encuentra chasqueado, no se le puede negar el derecho igualmente legal, de que reclame y haga llegar su queja hasta aquellos mismos á quienes otorgó sus sufragios.

Además, no se celebraron *meetings* autorizados por la autoridad gubernativa en Aragon, en Cataluña, en Valencia, en Andalucía, y en Extremadura con idénticos fines?

¿No autorizan los Gobernadores dentro de la Ley *meetings* políticos contrarios á la actual forma de gobierno, en que levantan su voz contra todo lo existente, Salmeron y Carvajal?

¿No es legal la activa campaña de propaganda republicana que llevará á cabo este verano á ciencia y paciencia del Gobierno, la minoría republicana, en provincias?

¿Se atreverá ningun gobernador civil á impedir los *meetings* republicanos que se organicen, cuando no funde la prohibicion en razones de orden público?

Como pues dar lógica explicacion á esa oposicion conque tropieza en las esferas oficiales el proyectado *meeting* de viticultores en Manacor ó Felanitx?

Acaso será cierto lo que *sotto voce* se dice de que el *meeting* molesta únicamente, por el marcado color *gamacista* que tiene el partido liberal de Baleares?

No lo creemos, no podemos creerlo.

Gobernar es transigir y á nada conduce sacar las cosas de quicio.

Llamados por el Sr. Gobernador de la Provincia conferenciaron ayer con el Sr. Guzman el Alcalde y el Secretario de la Ciudad de Felanitx.

Segun se nos dijo el Sr. Vidal salió sumamente complacido del despacho del Sr. Gobernador y hasta telegrafió á Madrid, manifestandose poco menos que conforme con los proyectos político-económicos del Gobierno.

Damos esta noticia con la natural extrañeza que supondrán nuestros lectores, despues de las noticias telegráficas por nosotros y por *La Ultima Hora* publicadas, mas como callarlas siendo su origen respetabilísimo para nosotros, sería sintoma de parcialidad, las publicamos sin añadir ni quitar una tilde.

Nos consta que nuestra campaña en pro de la agricultura se moteja y califica en ciertos círculos de parcial.

Poco nos importa. Creemos que como periódico de intereses materiales y sin vistas á ningún campo político, debemos estar al lado de esos levantados movimientos de la opinion, que piden sean amparados los intereses de la patria, y es nuestro deber apoyar incondicionalmente á las fuerzas productoras.

EL NOTICIERO BALEAR en su modesta esfera sabe cumplir su deber acudiendo á la brecha sin tener para nada en cuenta, como otros, las listas de sus suscriptores inspirándose en la opinion pública á la que sigue con más ó menos fortuna, pero siempre con miras elevadas y con buena fé.

Los desmanes que cometen los chiquillos en la carretera de Ronda de Poniente, merece que fijen su

atencion los Guardias Municipales, si no quieren ver tronchados los árboles que existen en dicha carretera.

La sequía que hay en Francia hace que en los campos vendan animales ya formados á precios ridículos: un potro diez francos.

En Australia es mucho peor; hay propietarios de miles de ovejas que, no teniendo pasto que darles, las matan, aprovechan sus pieles y luego queman sus cadáveres. Uno de ellos sacrificó así poco hace un rebaño de 2.500 cabezas.

El vapor *Belloer* salió ayer á las seis de la tarde para Barcelona, con 23 pasajeros, el correo y variada carga.

La funcion anunciada para esta noche en el Teatro Circo á favor del Sr. Yañez, no tendrá lugar hasta el viernes próximo.

Asi nos suplica lo hagamos constar el Sr. Yañez.

Queda complacido.

Pronósticos de Noher'soom para el actual mes de Julio:

La temperatura de los seis primeros dias será algo inferior á la media normal correspondiente, á consecuencia del estado nuboso que en ellos predominará, con vientos de Levante, el 1 y el 2, y de la region del O. los restantes.

Del 3 al 6 ocurrirán algunas lluvias tempestuosas. Desde el 7 subirá rápidamente la temperatura.

Del 10 al 13 inclusive serán los dias más tempestuosos de esta quincena, y las regiones más amenazadas por las tormentas serán: la septentrional, la pirenaica, la del NE. y Castilla la Vieja, que serán las más próximas á la trayectoria central de la borrasca, que se dirigirá desde el golfo de Gascuña al de Leon.

El jueves 13 será el último de esta serie tempestuosa. El centro de la depresion del Mediterráneo se trasladará al golfo de Génova desde donde extenderá su influencia por el Mediterráneo y parte de España. Todavía producirá algunas lluvias tempestuosas en las Baleares y regiones vecinas del Mediterráneo, donde continuará el mal tiempo, con vientos de entre N. y E., que seguirán influyendo en la temperatura de las demás regiones.

Llamamos la atencion de nuestros lectores acerca de la circular de la Delegacion de Hacienda pública, inserta en el Boletín Oficial de 1 de los corrientes, anunciando la subasta del material de campo y de gabinete para los ingenieros agrónomos que están al servicio de dicho ramo de la Administracion pública.

El Consejo de Instruccion Pública ha informado favorablemente la concesion de aumento de sueldo por razon de quinquenio, á D. Sebastian Font y Martorell, Director de la Escuela Normal de esta provincia.

El altar mayor de la iglesia del ex-convento de monjas del Olivar, se está colocando en la iglesia del barrio de Fartarix en Manacor. Además, se añadirá á dicho retablo un antiguo sagrario, que tenían en el ex-convento de Dominicos de aquella villa.

A los acordes de la banda de Filipinas, se colocaron anteayer en el barrio de la Calatrava las banderas como anuncio de la fiesta que el próximo lunes dedican á San Cristóbal los vecinos de dicho barrio.

Un trabajador de Sóller que quiso recuperar una tajada de carne que le había tomado un gato, se vio acometido por este en términos que le puso las manos llenas de arañazos y se encuentra imposibilitado para trabajar.

Con sobrado motivo dice nuestro colega *El Suplemento* en el número del sábado último, que la calle de Berard parece que pertenece á una población inculta. Tiempo há que está sin empedrar, y en mitad de ella existe un montón de cascabeles que parece dejado á drede para que tropiecen en él los transeúntes.

Sabemos que en la calle de Maimó viven tres ó cuatro individuos que han tomado la costumbre de insultar á los transeúntes y á los demás vecinos de dicha calle, y como quiera que en ella vive un individuo de la Guardia municipal, sería conveniente procurase por los medios que están á su alcance, poner coto á estos abusos. Esperamos ser atendidos.

Varios operarios del Ayuntamiento estaban ocupados ayer arreglando los árboles del paseo del Borne, cuyas ramas rozaban las macetas que hay en dicho paseo.

El vapor *Vulcano* salió ayer para Sóller con objeto de continuar las operaciones hidrográficas á que viene dedicándose en la costa.

Anteayer al anoecer fué bendecida la capilla dedicado al beato Raimundo Dulio, situada frente del oratorio del Temple, la cual acaba de restaurarse convenientemente. Una banda de música tocó algunas piezas durante el acto de la bendición.

El domingo por la mañana un novillo que iba amarrado á un carro por el camino de Ronda, al hallarse en las inmediaciones de la puerta Pintada, resistióse á seguir adelante, logrando romper la soga que lo sujetaba al vehículo. Una vez en libertad dirigióse corriendo á la estación del ferrocarril, poniendo en alarma y proporcionando sustos mayúsculos á cuantas personas había por aquellas inmediaciones. De la estación del ferrocarril dirigióse hácia la carretera de Sóller y no pudo ser detenido hasta cerca de Son Sardina.

Desde el día 1.º del corriente, queda encargado de la Comandancia de Marina de esta isla el Sr. Carlier, cesando en dicho cargo nuestro particular amigo el Sr. Leon que desde hace algunos años la venía desempeñando.

Ya empiezan á verse muy frecuentados, particularmente por las tardes, los baños de mar de la Portella.

El calor que se dejó sentir ayer fué insoportable.

El vapor *Lulio* entró ayer á las seis de la mañana procedente de Barcelona, con 29 pasajeros, el correo y variada carga.

Después de sufrida la correspondiente inspección sanitaria fué admitido á libre plática á las tres de la tarde.

Dos pasajeros que procedían de Francia fueron comunicados hasta tanto hayan sufrido la correspondiente observación.

Anteayer fué presa de un fuerte síncope en la Plaza de Santa Eulalia, una anciana que pasaba por aquel sitio.

Fuó conducida á la casa de Socorro y auxiliada convenientemente.

Las calles de la Justicia y de los Frailes se encuentran en tan deplorable estado que la comisión de empedrados debiera disponer su inmediata recomposición.

Anoche fue obsequiado con una serenata por el Orfeon Republicano, nuestro particular amigo Don Juan Palou y Coll.

Han sido destinados al Presidio de Ceuta, diez de los penados que había en el de San Francisco de esta ciudad.

Ha sido nombrado secretario del Juzgado Municipal de Alaró el joven procurador D. Pedro Perelló y Rosselló.

REUNION DE ALCOHOLEROS

Anoche, en la casa gremial de los alcoholeros, celebró el gremio de fabricantes una reunion con el objeto de escuchar las explicaciones del Sr. Salom que en Madrid ha gestionado y conseguido el concierto con el Gobierno.

El Sr. Salom, con quien hablamos ayer detenidamente, nos manifestó que los precios que él propondrá serán los de 6 pesetas por hectolitro de alcohol y por igual cantidad de aguardiente 3 pesetas.

Por la Ley debían pagarse 25 pesetas. La ventaja obtenida es digna de loor.

Suponemos que la proposición del Sr. Salom será aprobada.

Nueva Exposición

La Exposición de Bellas Artes que proyecta celebrar el Ayuntamiento de Barcelona el año próximo abrirá el 23 de abril y se cerrará el 29 de junio.

Constituirán la comisión organizadora, bajo la presidencia del Alcalde, la comisión municipal de Bibliotecas, Museos y Exposiciones y las juntas técnicas de los museos de Bellas Artes, Industrias Artísticas y Reproducciones.

El jurado lo formarán seis vocales de la comisión organizadora y nueve representantes de los expositores.

La Exposición estará dividida en tres secciones: 1.º Pintura, dibujo, grabado y escenografía. 2.º Escultura. 3.º Arquitectura.

Un artista solo podrá presentar cuatro obras por sección salvo en casos excepcionales.

Las obras pertenecientes á particulares necesitarán de la autorización de estos para ser admitidas.

El plazo de presentación de obras será de 26 de marzo á 5 de abril.

Se concederá un premio de honor y 24 diplomas, ocho por cada grupo.

El Ayuntamiento destinará 50 mil pesetas á la adquisición de obras premiadas, 10.000 para el premio de honor y 40.000 para la mitad de las premiadas con diploma.

¡¡¡Qué ganga!!!

El señor delegado de Hacienda ha manifestado al administrador del teatro del Tivoli señor Molgosa, que desde el 1.º de julio, las empresas teatrales, circos ecuestres y plazas de toros no deben alegar ignorancia para requerir á los artistas á la siguiente disposición reglamentaria.

«Los empresarios de teatros remitirán á la administración de contribuciones relación jurada de los sueldos, asignaciones, retribuciones, gratificaciones, beneficios ó salarios de todos los que formen la compañía, á fin de que por dicha oficina se practique la oportuna liquidación, y exhibirán siempre que

se les exija los contratos, nóminas y demás documentos en que consten las retribuciones que perciban.

Pagarán el 2 por 100; Los actores dramático ó líricos, los artistas que en circos, teatros, plazas de toros ó salones ejecuten trabajos gimnásticos, acrobáticos, ecuestres, de prestidigitación ú otros semejantes, los toreros, les pelotaris.

El artista que sea empresario á la vez se entenderá como sueldo el de uno de los primeros artistas.»

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Madrid 3, 7'40 n.

El señor Gamazo ha escrito al señor Montero Rios negándose á aceptar las reformas de Gracia y Justicia acordadas en el Consejo de anoche. Ha dicho además que asistía al Senado solo por cortesía.

Madrid 3, 8 n.

El Congreso ha suspendido la discusión de los presupuestos de Gracia y Justicia. El señor Sanchiz combate el de Guerra; contéstale el señor Auñón. Esta noche se reunirá la subcomisión de Gracia y Justicia.

Madrid 4, 2 m.

Acaba de terminar el Consejo, poniéndose de acuerdo los Ministros respecto á la fórmula de transacción en la cuestión del presupuesto de Gracia y Justicia. Guárdase reserva acerca de los detalles; mañana se comunicará la comisión de presupuestos. Al salir del Consejo el Sr. Gamazo, ha dicho que no hay crisis.

(De nuestro corresponsal)

Madrid 4-12'35 m.

Las noticias que se reciben de Alejandría referentes á la Meca son desconsoladoras.

Quedan muy pocas barriadas en la población que no estén infestadas. Familias enteras poseídas de indescriptible pánico huyen dejando abandonados en mitad de las calles, insepultos, las víctimas del cólera.

La situación de la Meca es gravísima.

Se agrava la cuestión socialista en Berlín. Dos compañías de Infantería han tenido que intervenir para calmar el tumulto que se produjo en el café Cordier.

Es seguro que Mr. Caprivi presentará la dimisión tan luego como se vote en el Reichstag la ley militar.

Se habla de una discusión violenta habida entre el canciller y el emperador.—M.

Madrid 4, 12'50 m.

No es cierto sea cosa decidida el viaje del Emperador de Alemania al Norte de Europa. De realizarse el viaje se verificará después de solucionar el asunto de la Ley Militar.

Tampoco es cierto que las relaciones comerciales entre Rusia y Alemania se hayan roto. Ambas naciones desean encontrar una fórmula de arreglo. A este fin el Gobierno ruso ha transmitido nuevas instrucciones al conde de Schonvaloff.

En Roma se tratan de evitar los escándalos á que daría lugar la publicidad de la administración del Banco Romano.

Se considera inevitable la dimisión del Presidente de la República del Rio de la Plata, después de los escándalos del Banco hipotecario.

El gabinete entiende le es en absoluto imposible seguir gobernando.—M.

Madrid 4, 7'25 n.

Los círculos políticos han estado

durante toda la tarde animadísimo. Se ha comentado mucho el nuevo aplazamiento que á las crisis han dado los ministros.

Se considera grave sea por más tiempo esta situación falta de base sin horizontes y sin ir á ninguna parte como se dice vulgarmente.

Los que tienen motivos para estar enterados aseguran que Gamazo es el dueño de la situación.

El Gobierno, Sagasta inclusive, seguirá los derroteros que él le imprima.

Esto ha causado mucho disgusto entre caracterizados ministeriales.

Se espera con gran curiosidad que hable en el Congreso para combatir las reformas de Montero Rios el Sr. Canalejas.—M.

Madrid 4' 8'20 n.

Noticias de Cuba acusan que la opinión se ha reaccionado mucho á favor de las reformas del señor Maura.

Este no parece dispuesto á suprimir el artículo 25, causa del disgusto de los diputados antillanos.

En algunos puntos de Francia aumenta la epidemia. La inspección sanitaria en la frontera está muy descuidada.

Se reciben graves noticias de París.

Madrid 4, 9'30 n.

Las noticias que del motin de París se tienen en los centros oficiales son muy contradictorias.

Segun unos los heridos entre leves y graves ascienden á la respetable cifra de 170.

Se tienen noticias de otros desórdenes en París que me es imposible confirmar.—M.

Madrid 4-7'45 n.

En los centros políticos acentúan-se los rumores de crisis.

Se ha declarado oficialmente la existencia de la epidemia reinante en Palafrugell (Gerona) habiendo ocurrido cuatro defunciones.

Han conferenciado los señores Cánovas y Mellado sobre las reformas habiendo acordado aceptar la forma Garnica, á fin de evitar la crisis.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguiló

Valores locales		DINERO
Crédito Balear		113'00
Cambio Mallorquin		63'50
Fomento Agrícola		63'00
Ferro - Carriles de Mallorca		58'00
Palma Alumbado por Gas		194'00
Salinas de Ibiza		200'00
La General Mallorquina		78'50
La Islaña Marítima		56'00
Banco de Sóller		49'00
Valores públicos		
4 p 100 int. perpétuo		76'85
4 p 100 ext. "		77'35
4 p 100 amortizable		78'25
Madrid Cubas (86)		198'10
Banco de España		371'75
Tabacos		147'00
Francos		18'25
4 p 100 int. perpétuo		67'37
4 p 100 exterior		74'30
4 p 100 amortizable		76'50
Barcelona Cubas 86		106'25
Cubas 90		96'25
Coloniales		42'20
Norte de España		35'65
Francias		00'00
Madrid		67'85
París		62'12
Renta francesa		98'00
Londres		62'37
Cambios Londres á 90 dias		29'50
fecha		15'79
París á 8 dias vista		

Moneda Filipina

En la Pañería y Sastrería de Buenaventura Fuster, instalada en la Plaza de Coll y calle de la Galea se admite la Moneda Filipina sin descuento alguno en las compras de todos los géneros que se expendan en dicho establecimiento.

